

Présents :

Hélène, Manu, Hugo, France, Jo, Alain, Gabriel, Maryse, Dominique, Jean, Gaston, Bruno, Christelle, Simon, Walid, Hervé, Pascal, Quentin, François, Camille, Flora, Koïta ..

-10 :29 : Après la fermeture du rideau, Nico introduit, et lance un tour de table de présentations, et demande qui sera scribe : Quentin, Alex, Christelle, et Simon se portent volontaires.

(Premier temps : Présenter. Ce temps a pour but de présenter l'ordre du jour et le déroulement global du Café Causé ainsi que les personnes présentes, et d'en rappeler le fonctionnement)

Nico rappelle la décision prise par le groupe de préparation du Café Causé de fermer le volet, et que toute sortie des personnes présentes alors sera définitive, jusqu'à réouverture à midi.

Il explique le principe du PIDF (Présenter, Informer, Discuter et Fermer) également décidé par le groupe de préparation et définissant les 4 temps du Café Causé. Il propose un nouveau tour de table afin de permettre à ceux qui le souhaiteraient de suggérer de nouveaux points à l'ordre du jour. Jean et Dominique en profitent pour rappeler l'organisation de la session « à Voix Hautes » (Chœur de Rue) qui a lieu l'après-midi.

(Deuxième temps : Informer. Ce temps a pour but de présenter à l'assemblée les décisions rendues ou les réflexions menées par les groupes de travail formés, sur décision d'un précédent café causé ou en dehors, pour avancer sur différentes thématiques.)

Le premier point de l'ordre du jour est abordé comme prévu par Dominique, en tant que représentante du groupe de préparation du Café Causé. Elle rappelle les objectifs définis par ce groupe (Cf : *Groupe de Préparation Café Causé*): Faire avancer le collectif, cadre bienveillant pour la parole, s'adresser à un collectif et ne pas répondre à un individu en particulier.... « Les Cafés Causés doivent être des temps de construction pour faire avancer le collectif ».

-Walid : est-ce qu'on peut discuter les idées ?

-Dominique: On en parlera plus tard.

Elle rappelle une nouvelle fois l'organisation en 4 temps « PIDF ». Lorsqu'un débat ne fait pas de consensus, des groupes de travail seront créés afin de proposer des solutions lors d'un prochain café Causé. Ce qui est dit pendant le temps « Informer » ne doit pas être discuté car les débats ont eu lieu en amont dans les groupes de travail concernés. En parlant de « nouveau format », Dominique acte la rupture avec l'ancien fonctionnement.

-Manu : La parole doit être fluide, pertinente et percutante en un minimum de temps, afin de ne pas s'éloigner du sujet.

Deuxième point de l'ordre du jour: France et Hervé représentent le groupe de travail « Terrasse ».

Hervé explique la mise en place d'un règlement extérieur pour la barque, sensiblement le même qu'à l'intérieur, hormis l'autorisation de fumer. Le dit-règlement a été construit et approuvé par le groupe de travail. Une attention particulière doit être portée sur les rassemblements importants devant la Barque car il y a eu des problèmes récents avec la police.

Pour le moment, le placier tolère un banc sur la terrasse, qui sera installé à midi. Des négociations auront sûrement lieu pour étendre la terrasse, en fonction du prix demandé.

-Jean : Quid des gobelets en plastique ?

France explique que les gobelets seront prêtés pour consommer en extérieur, ils doivent cependant être ramenés sans quoi le contrevenant ne sera pas autorisé à consommer en extérieur jusqu'au Lundi suivant. Le débat s'étend aux cuillères et touillettes qui pourraient venir à manquer. L'assemblée se disperse.

-Manu : « on s'éloigne ! »

Nicolas demande s'il y a des questions en rappelant qu'elles ne doivent pas mener à un débat mais seulement à éclaircir le fonctionnement décidé pour la terrasse.

Walid demande comment savoir qui a ramené ou non le gobelet

Nicolas explique fonctionnement de la fiche prévue à cet effet, qui sera remplie par l'équipe.

Manu propose d'installer une bassine où déposer les gobelets utilisés. Dominique coupe court : « cela a déjà été discuté », Manu acquiesce.

Pascal aborde le **troisième point de l'ordre du jour : le groupe de travail « Brocante »**.

Pascal demande de l'aide pour le rangement, le 15 mai de 17 à 19h. Manu propose de participer, Christelle et France aussi.

Nico annonce la mise en place d'une fiche d'inscription pour les volontaires dès le lendemain.

-Flora : « on vend tout ce qui a été accumulé dans la cave depuis deux ans, puisque nous n'avons pas pu organiser de brocante depuis. Tout ira directement dans le budget animation. »

France évoque la vente de crêpes. Nico propose que des gens puissent s'inscrire, France et Jo craignent qu'ils soient trop nombreux.

-France : Les crêpes seront faites à l'avance, on aura qu'à les réchauffer et les garnir. On les vend à quel prix ?

François propose un groupe de travail pour fixer les prix. Nico dit que ce sera sûrement le même que celui qui travaille à la préparation de la brocante. Gaston acquiesce. Gabriel dit qu'il est facile de calculer le prix minimum à partir de celui des matières premières.

Camille demande si des gars peuvent ramener leurs propres objets pour les vendre à leur compte, n'ayant pas suffisamment pour faire leur stand personnel. Débat.

Nico propose un tour de table.

Hervé indique que la vente à titre personnel de trop d'objets compliquerait l'organisation.

Christelle approuve.

-Gabriel : « Ne se prononce pas ».

Hugo dit qu'il est compliqué de fixer un nombre de personnes autorisées à vendre. On autorise, ou non.

Manu propose une partie de stand avec trois objets par personne « du foyer » souhaitant vendre.

François dit qu'il y a déjà beaucoup dans la cave, et que l'organisation sera difficile.

-Quentin : « c'est jouable à condition d'anticiper ». France est du même avis.

Alain « s'oppose franchement ». « Pas dans notre cadre ».

Gaston propose d'établir une liste de 8 personnes. Les premières inscrites pourront vendre.

Flora dénonce le côté arbitraire de la sélection. Et s'oppose franchement : « On vend des trucs qui ont été donnés pour aider l'association à financer les activités. »

Camille aime l'idée de collectif évoquée par Flora, mais trouve cependant cela intéressant que les gars puissent effectuer leurs propres ventes. Elle s'interroge sur l'organisation.

-Walid : « Des bénéficiaires s'engagent et participent il paraît normal qu'ils puissent en tirer profit. Cependant il reste une semaine et la mise en place paraît tendue. »

Pascal : « Franchement contre ».

Nico : « Au final, qui voudrait vendre ? »

Main levée : Gabriel, qui aimerait vendre ses bracelets en profitant du stand de la Barque et de l'ambiance « brocante » pour les vendre plus cher, car « la manche, c'est la misère en ce moment ».

Nico propose que Gabriel, François, Camille et lui se réunissent à posteriori pour en discuter.

Gaston propose un vote à main levée.

Alain est contre quoi qu'il en soit.

Flora reste opposée, s'interrogeant notamment par rapport au cadre légal.

Hugo demande à l'assemblée si à propos légalement, ce serait autorisé.

Flora pense que oui, la subtilité réside dans le fait que ce soit un « vide-grenier », donc une vente moins encadrée. Trois ventes comme ça sont autorisées par an. Maryse se demande si le stand est payant.

Flora : « Normalement, nous devons payer une redevance au placier et à l'association des commerçants, mais nous ne payons que le placier, les commerçants ne nous ont jamais fait payer ».

Nico propose de voir avec le placier pour rajouter un bout de stand dédié à Gabriel.

Manu et Jo se lèvent et partent fumer, ce qui perturbe légèrement le tour de table.

Quentin manifeste un certain mécontentement. Les sorties sont censées être définitives.

Simon propose que Gabriel puisse vendre ses bracelets à côté de la Barque les samedis à la place. Gabriel explique que le jour de la brocante est différent car lui permettrait de ne pas passer « pour un clodo avec sa guitare et son carton ».

-Vote à main levée proposé par Nico :

1 non

11 oui

5 abstentions

La partie opérationnelle/ logistique sera vue après entre les salariés et Gabriel.

Le quatrième point de l'ordre du jour, concernant le bureau, est présenté par Pascal :

Il explique que les gens rentrent sans frapper dans le bureau alors que c'est un lieu de confidentialité où ont lieu des entretiens, c'est usant.

Nico propose un tour de table.

Camille pense qu'il n'y a pas besoin d'un tour de table, qu'il faut juste rappeler à toutes fins utiles que c'est un lieu d'échanges et d'entretien qu'il faut respecter. Ce qui est fait par Nico.

(Troisième temps : Discuter. Ce temps a pour but de soumettre à l'avis général différents projets ou questions, afin de proposer des actions concrètes à mettre en place d'ici le prochain café causé, ou de former des groupes de travail pour y réfléchir.)

Le premier point à discuter, le « Projet devanture », est présenté par Manu: il propose un atelier pour repeindre les deux côtés de la façade, le fronton, et souhaite mettre en place un planning pour répartir les tâches.

Nico lance un tour de table pour proposer des actions concrètes à mettre en place.

Walid rappelle l'existence du projet de repeindre les bancs, puisque nous sommes sur le thème de la rénovation.

Manu dit que ce n'est pas le sujet.

Camille explique que le projet banc, entériné par Fabrice, a été mis de côté pour le moment.

Manu explique que chaque personne voulant participer pourrait prendre une planche et la rénover, qu'il est motivé à superviser le chantier et que ça ne coûterait pas plus de 200 euros.

Flora explique que l'on ne peut pas faire n'importe quoi avec la devanture, que les décisions doivent être approuvées par la Mairie, notamment en termes de couleurs. Il faut donc faire attention et remplacer les lattes une à une, discrètement « une par semaine ».

Nico explique que ces points « techniques », seront discutés en Groupe de travail pour ne pas appesantir le café causé. Proposition d'un tour de table.

Christelle, Hervé et Djo souhaiteraient participer.

Gaston propose un gros « ACAB » sur la devanture.

Hélène peint, et sur sollicitation de Camille, réaffirme vouloir faire partie du groupe rénovation.

Jean propose que l'on remplace carrément les panneaux afin de pouvoir conserver les anciens en l'état.

Nico propose qu'une fiche d'inscription soit faite pour monter le groupe de travail.

Flora demande à être informée des décisions rendues par le groupe de travail, puisqu'elle endosse en tant que présidente la responsabilité des actions de l'association.

(Quatrième temps : Fermer. Ce temps a pour but de clore la Caf  Caus  en faisant le bilan de ce qui a  t  dit, de faire un dernier tour de table, et de ranger.)

Jean fait un point sur le projet d pos  sur le site du Budget Participatif du Conseil D partemental et la Mairie. Le projet serait de remplacer le mobilier de la Barque, pour un budget de 6000  . Il rappelle que les diff rents projets seront soumis au vote en Septembre et qu'il faudra mobiliser un maximum de personnes pour d fendre celui de la Barque, par mail, sur les r seaux, etc.

Walid demande comment s'annonce la « transition » amen e par le d part de Camille, et si une f te est pr vue pour lui dire au revoir.

Camille rappelle que son dernier jour est le 27 Mai, mais que la p riode de transition s'embraye d s le 16 mai, date d'arriv e de Delphine pour deux semaines de tuilage.

Camille invite tout le monde   venir le vendredi 27 Mai apr s-midi,  a lui ferait plaisir.

-Fran ois : « Si vous ramenez quelque chose, pensez chocolat ! »

Manu propose qu'un barbecue soit fait au jardin ce jour. L' quipe s'y oppose car cela obligerait   fermer un apr s-midi.

-Manu : « Mais on s'en fout, on y sera nous. »

L' quipe oppose le fait que de nouvelles personnes pourraient venir et qu'il faut les accueillir.

Nico demande s'il reste des points   aborder.

-Gabriel : « Ta ressemblance avec Julien Dor  ».

-Nico : « Est-ce qu'il reste des points   aborder ? Est-ce que ce nouveau format vous a plu ? »

Jo demande s'il serait possible de r organiser une session de foot au « Five », terrain de foot   5   Tours Nord. Puisque cela est payant, Nico lui propose de commencer par  tablir un budget.

Manu en profite pour rappeler que lui et Alex ont envoy  un mail   l'adjoint au Sport afin d'avoir de l'aide pour cr er l' quipe de Foot de la Barque.

-Alex : « Il faut encore qu'il nous r ponde ».

Nicolas revient sur le « Five », trouve cela int ressant car  a relance le d bat sur les activit s payantes.

Flora se positionne contre car cela remettrait en cause l'accueil « inconditionnel ». « Le paiement est un frein ».

Face   quoi, Djo bougonne et se l ve pour aller se positionner pr s de la porte avec Manu, qui lui explique que nous avons acc s   plein de terrains de foot gratuitement et qu'il ne voit pas l'int r t d'aller payer   Tours Nord.

Hugo rappelle   l'assembl e que le partenariat avec Cultures du C ur permet d'avoir des places gratuites pour utiliser des  quipements sportifs, qu'il faut venir les voir lui et Fran ois.

Nico lance le tour de table de la fin, concernant les impressions face au nouveau format du Caf  Caus .

-Herv  : « C'est s r que  a change de d'habitude ».

-Bruno : « C'était agréable ».

Pour Jean et Dominique, c'était « agréable et constructif ».

-Gabriel : « Même si ce n'est pas parfait, et ça ne le sera jamais, restez là-dessus parce que c'était mieux ». Il rappelle cependant qu'il faut à son avis conserver une légère marge de manœuvre pour s'autoriser la critique, qui n'est pas obligatoirement virulente.

Gabriel pose également la question de la récurrence avec laquelle le Café Causé devrait être organisé.

Alain propose une récurrence toutes les 6 semaines avec des Café Causés exceptionnels en fonction des besoins.

Hélène, qui participait à son premier Café Causé, se dit contente, trouve que c'était fluide et agréable.

Camille est heureuse de finir sur une bonne note.

Walid exprime que ce Café Causé lui était agréable, mais que pour lui ça s'est toujours « bien passé », car c'est une instance expérimentale. Il aimerait cependant que plus de communication soit faite autour des groupes de travail et du Café Causé, notamment auprès des bénévoles et du CA.

Manu ouvre le store pour « sortir fumer sa clope ». L'assemblée proteste mais le laisse faire.

Pascal dit que ce format lui a plu, que c'était bien. Il évoque également le fait que cette brocante sera sa dernière.

Nicolas remercie ceux qui ont fait des gâteaux et se réjouit d'avoir fait le tour « pour la première fois », de l'ordre du Jour. Après concertation collective, la prochaine date est décidée pour le 17 juin.

Le Café Causé prend fin à 11h45, ce qui laisse à tout le monde un quart d'heure pour ranger et rouvrir le lieu.